
 

ANEXO 
Encuestas  
Encuesta realizada entre los días 15 y 20 de septiembre a 56 adolescentes entre 11 y 17 años. 

 

 

 
 
Entrevista 
Hecha a Gabriela Ragosa, Licenciada en psicología especialista en niños y adolescentes. 
 
1) ¿A qué se debe la moda de las selfies? 
Las selfies son una moda que surgió en los adolescentes que consiste en realizar autorretratos con algún 
dispositivo digital con el propósito de compartirlo en las redes sociales. 
 
2) ¿Crees que la sociedad es adicta a este tipo de fotos? 



 

En tanto hay una marcada necesidad de compartir lo que uno está haciendo en el aquí y ahora en las redes 
sociales, se podría decir que ha habido una tendencia a tomarse este tipo de fotografías, para mostrar donde uno 
está, qué está haciendo, incluso en fotos grupales donde el que toma la fotografía es incluido en la imágen. Creo 
que tiene, también, relación a que, hoy día,  muchas personas viven, salen o viajan solas y hay una necesidad de 
incluirse en aquello que le quieren mostrar a los demás. 
 
3) ¿Qué hay detrás de hacerte una selfie? 
Desde el aspecto psicológico podríamos decir que detrás de una selfie, muchas veces, hay una necesidad de 
enaltecer el propio narcisismo, mostrando esa imagen que consideramos nos beneficia. 
 
4) ¿Crees que el “boom” de las selfies seguirá? 
Creo que esa moda de mostrar la foto "perfecta", a veces artificial en no mucho tiempo desaparecerá. Hoy empieza 
a aparecer una nueva tendencia contrapuesta que busca mostrar fotos más naturales y espontáneas. 
 
5) ¿Hay riesgos al sacarse una selfie? 
Considero que si existen riesgos cuando uno se toma una selfie y la comparte con otros, esto se ve principalmente 
en la adolescencia. A veces tiene que ver con mostrar su privacidad y quedar expuestos a la viralización que se 
pueda hacer de ese material. Otro riesgo tiene que ver con la influencia que tienen las opiniones de los demás 
sobre eso que uno sube, es decir, puede llevar a afectar el autoestima de acuerdo a lo que el otro comente o no. 
 
6) ¿Frecuentemente las personas que se sacan una selfie muestran su verdadero yo? 
La mayoría de las veces las selfies no muestran el verdadero yo de las personas en tanto no suelen ser fotos 
espontáneas ni naturales. Se tiende a mostrar y resaltar, en el mejor de los casos, lo que a uno de agrada de sí 
mismo o sino lo que considera que al otro le pueda gustar.  Muchas veces son retocadas y requieren de muchas 
tomas previas hasta llegar a la foto elegida para compartir. 
 


